

La virata de marfil produce el negro de marfil y el negro animal.

El exquisito azul de Prusia se consigue derritiendo casco de caballo y otras materias de desechos de animales con carbonato de potasio adulterado.

El negro azulado viene de las materias carbonizadas de la cepa de la viña.

El rojo turco ó de Andrinópolis se obtiene de la planta rubia, la cual crece en el Indostan.

El color guta-gamba viene de la savia amarilla de un árbol de Siam.

El color Siena es la tierra natural de Siena en Italia; y la sombra ó tierra de sombra viene de la Umbria.

La tinta china se hace de alcanfor quemado.

La almásiga viene de la goma de almásigo, un árbol de Grecia, las Antillas y muchos lugares de las repúblicas hispano-americanas.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Miércoles 8.—Stos. Juan de Mata, cf., Lucio, Honorato y Ciriaco y santa Adelina.

Vapores Correos.—Tenemos noticias de que el servicio de los vaporcitos en el Golfo de Nicoya es bastante malo. Hace pocos días casi hay una desgracia á consecuencia del mal estado en que se hallan y que no les permite resistir á los embates de las olas apenas hay una tempestad por pequeña que sea. Digalo si no el Licenciado don Luis Anderson, uno de los pasajeros que iban cuando les ocurrió el lance de que *El Pacifico* nos dió cuenta. Ojalá el Gobierno hiciera algo por mejorar aquel servicio, tanto para la seguridad de los pasajeros, como porque es un descrédito para el país el tener aquello en lamentable abandono.

Hace bastante tiempo que el público se quejaba del mal estado del Parque Central y hará poco más de un mes vieron allí trabajar al jardinero don Francisco Gámez quien con una constancia incansable desyerbó más de medio Parque, quedando limpios y plantados la mayor parte de los cuadros. Ya muchas personas amantes del ornato público y en especial de los jardines, se congratulaban, como nosotros, de los trabajos que en este Parque iban realizando, cuando por motivos de economías y angustias, lo quitaron, quedando de este modo ese lugar como antes y condenado á la ruina tal como hoy lo vemos.

Hay una especie de injerto en el cuadrante de la Capital. Es necesario unir cuanto antes la calle del Puente de la Fábrica con la de Desamparados. Solo falta un trocito pequeño, en un potrero que no valdrá mucho. Si este se vende, cómo pues van

ha hacerlo y edificar en él, será mas difícil para el Municipio completar por ahí su obra de ornato y embellecimiento de la población.

Desde hace varios días se halla bastante enfermo el Licenciado don Ascensión Esquivel. Hacemos votos porque mejore pronto el distinguido abogado.

La señorita E. Bury, distinguida profesora del Colegio Superior de Señoritas, se encuentra, desde hace varios días pasando la temporada de verano en el barrio de San Rafael de la Provincia de Cartago.

Ruso.—Según vemos en El Cronista de Panamá el joven Ruso, el segundo tenor de la ópera, Lambardi, se suicidó tirándose al mar. —Dícese además que el amor por la Cola lo indujo á quitarse la existencia.

Amor es duende importuno Que al mundo asombrado trae, Y todos dicen que le hay Y no le ha visto ninguno.

A nuestra mesa de Redacción ha llegado "El Monitor", semanario político y de variedades que redacta en San Rafael de Heredia don Francisco Montero Z. Reciba nuestro saludo.

Una vez más llamamos seriamente la atención de la Policía respecto á la malísima costumbre que aquí existe de permitir transitar por las aceras á personas que lleven consigo bultos ú otros objetos que estorban el paso á los transeúntes. Presenciamos pocos días ha que uno de estos individuos que llevaba un saco sobre la espalda dió un fuerte empujón á una señora.

También nos parece conveniente que se ponga uno ó más policiales en las Montañas Rusas, para que las personas que concurren á esa diversion no se paren en la acera formando grupos enormes, que impiden por completo el tráfico.

Indudablemente el sitio más bello de San José es el Parque de Morazán á que nuestros dandys y seudos literatos han dado en llamar el boulevard de las Damas. Allí concurre lo mejor de nuestra sociedad durante las horas del día, buscando un abrigo contra los ardientes rayos del sol, lo cual nos induce á lanzar la idea de que se coloque como en el Parque Central, bancas debajo de la hermosa arboleda que allí existe.

Ha sido nombrado don Silverio Coronado para el puesto de Agente de Policía del Bebedero.

En Nicoya.—No sabemos quienes sean los que actualmente dirigen la cosa pública en Nicoya, ni tampoco nos importa averiguarlo, pero si nos interesa que las autoridades superiores le envíen al que ahora hace de Jefe Político y á los que lo dirigen, una seria reprimenda. Allí para no entregar nuestro diario han hecho circular la noticia (ellos) que ha muerto, cosa absolutamente falsa. Haremos, y sépase bien, nuestra debida reclamación si esos sujetos continúan portándose de ese modo.

MENUDENCIAS

—Del territorio de la República Argentina sale 49 veces Nicaragua.

—El territorio de Grecia es en extensión la mitad del de Nicaragua.

—Un receptáculo cilindrico de 13 pies de diámetro y 10 pulgadas de profundidad coge 827 galones.

—Escuintla, en Guatemala, está á 1,260 pies sobre el nivel del mar; tiene 11,500 habitantes y dista 16 leguas de la capital.

—El año de 96 fueron solicitadas en Inglaterra nueve mil patentes de invención.

—En enero de 1826 el español José Zamora intentó un levantamiento en Alajuela para someter de nuevo á Costa Rica al dominio de España. Fue fusilado.

—Diego de Nicuesa fue el primer colonizador de una parte de Costa Rica. Llegó como Gobernador en 1510.

—El Gobierno americano compró en 30,000 pesos la casa en que murió Abraham Lincoln.

—Según los últimos censos, hay en Europa 4,095,600 mujeres más que hombres.

—Todavía no se ha podido averiguar si el planeta Venus presenta siempre el mismo hemisferio, como la Luna, ó si lo vemos por todas sus fases.

—El área del Imperio Británico, con todas sus colonias y dependencias, llega á 11,000,006 millas cuadradas.

PARA MEDRAR EN EL MUNDO

Récipe: De audacia un hilo; desvergüenza, cien mil granos; charlatanismo, un millón; de educación, un decágramo; de talento, media gota, y de buena presencia algo.

Hágase pasta homogénea con el fervor de los hados y con moldes de influencias, cápsulas de á cuatro gramos; tómense cincuenta al día, por espacio de dos años y al fin de ellos... se estará poco menos que reinando.

AJENO.

AVISO

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 3, 30 y 60 d/v.

THOMAS SCOTT, Gerente de la compañía.

REMATE.

Autorizado competentemente, venderé al mejor postor en la puerta de mi oficina, á las 12 m. del sábado 18 del corriente los bienes siguientes, pertenecientes á don José Andrés Coronado:

1º—Casa con el solar en que está ubicada, situados en esta ciudad. Linderos: norte, casa y solar de Desdania Castro; sur, solar de Adolfo Bonilla; este, calle en medio, casa de Romaldo Barrantes y Joaquín Mora Pérez, y oeste, propiedad de Pedro Nelson. Mide la casa 44 metros y 630 milímetros de frente al este y como 38 metros 292 milímetros de fondo y el solar como 6 áreas, 65 centiares y 34 decímetros cuadrados próximamente todo.

2º—Casa con el solar en que está ubicada, situados en esta ciudad. Linderos: norte, casa y solar de José María Montero; sur, solar de Gregorio Chávez; este, solares de Pedro Nelson, Adolfo Bonilla, Pedro Arley y Manuel Herrera, y oeste, calle de los encuentros del Rincón de Cubillos en medio, solares de Cornelio Artavia y Damián Soto. Medida de la casa, como 12 metros 540 milímetros de frente, por 6 metros 688 milímetros de ancho, y del solar 13 áreas, 71 centiares, 23 decímetros, 39 centímetros y 52 milímetros cuadrados.

3º—Terreno cultivado de café, potrero y caña de azúcar, situado en el barrio de la Uruca de esta ciudad. Linderos: norte, cafetal de la testamentaria de Alejo Jiménez y propiedad de los herederos de Luz Blanco y Bruna Ruiz y testamentaria de Alejo Jiménez, río Virilla en medio; sur, propiedad de Luis D. Sáenz, calle real en medio y potrero de los herederos de Jesús María; este, propiedad de la testamentaria de Alejo Jiménez, teniendo de por medio en una extensión como de 500 varas, una calle de entrada sobre la cual pesa una servidumbre de paso en favor del señor Jiménez, y del cafetal que comprende esta misma finca, y oeste, propiedad de Cruz Alvarado y herederos de Jesús María. Medida: 22 y 1/2 manzanas de las que 21 1/2 están sembradas de café y el resto de potrero.

4º—Terreno de potrero situado en el punto llamado Paso Real del barrio de la Uruca, en esta ciudad. Linderos: Norte, el río Virilla; Sur, hacienda de Cruz Alvarado; Este, terreno de la testamentaria de José Andrés Coronado; y Oeste, ídem de Bárbara Bonilla, calle en medio. Mide como 9 hectáreas, 4965 metros cuadrados; tiene 10 1/2 manzanas de café.

5º—Terreno cultivado de café, potrero, caña y montes con una casa de habitación en mal estado y un patio para secar café, cerrado de tapia, en él ubicados, situados en el barrio de San Juan de esta ciudad. Mide el terreno 17 hectáreas, 47 áreas y 24 centiares, el patio dicho 35 metros de largo por 21 de ancho y la casa 4 áreas, 85 centiares. De esta finca fué vendida á don Salvador Lara una parte del terreno constante de 2640 metros cuadrados y quedó un resto en que están comprendidos el patio y la casa. Este resto queda lindante: Norte, propiedad de Ascensión Vargas, H. Tomron y Cº y la parte vendida: Sur, quebrada de los Cangrejos en medio, propiedad de Virginia Bonnell, Felipe Valverde, Salomé Sáenz, Mercedes Jiménez, Rafaela Rojas y calle que conduce á la finca; y Oeste, ídem de Mercedes Jiménez, hoy de Salvador Lara y el lote vendido; Este, ídem de Ascensión Vargas, Pedro Rivera y calle que conduce á la finca.

6º—Terreno sembrado de café en su mayor parte y el resto dedicado á otros siembros con doce habitaciones para peones de 16 metros 7º milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo, una casa contigua de 8 metros 360 milímetros de frente por 4 metros 180 milímetros de fondo; una casa llamada de la Zaranda de 6 metros 688 milímetros de frente por 5 metros 16 milímetros de fondo; y otra casa compuesta de cinco piezas de 12 metros 540 milímetros de frente por 6 metros 638 milímetros de fondo, situado en el punto llamado "Las Animas" en el barrio de la Uruca de esta ciudad. Linderos: Norte, río Virilla en medio, propiedad de Braulio Morales; Sur, calle en medio que va para los terrenos de la Caja, hacienda de Filadelfo y Carlos Salazar y Sinfioriano Azofeifa y sin calle en medio, id. del mismo Azofeifa. Este, propiedad de Catalina Guardia Bonilla; y Oeste, hacienda de Filadelfo y Carlos Salazar y Sinfioriano Azofeifa. Mide el terreno como 26 hectáreas, 55 áreas, 80 centiares y 40 decímetros cuadrados.

7º—Terreno en montaña situado en el Silencio, barrio de San Juan de la villa de San Ramón. Linderos: norte y oeste, terreno de Ceferino Rodríguez; sur y este, terrenos denunciados por el finado Juan de Jesús Rodríguez. Mide 41 hectáreas, 93 áreas, 37 centiares y 60 decímetros cuadrados.

8º—Casa y terreno en montaña con 150 manzanas de potrero, 2 de cacao y café y un trapiche situado en la aldea de San Carlos de Alajuela. Linderos: norte, propiedad de Victoriano Fernández, hoy de Felipe Valentini y terreno de Federico Herman; sur, este y oeste, el río de Platanar y baldíos. Medida: 467 hectáreas, 31 áreas, 37 centiares y 35 decímetros cuadrados.

9º—Terreno sito en el punto llamado "Lagunilla" en la provincia de Heredia. Linderos: norte, propiedades de Mercedes Bustos, Ramón y Jesús Chacón y Francisco Paniagua, quebrada "La Bermudez" en medio; sur, cafetal de Alejo Jiménez, calle real de Puntarenas en medio; este, cafetal y potrero de Alejo Jiménez, y oeste, cafetal de Alejo Jiménez y potrero de Ezequiel González. Mide 32 manzanas de las cuales 30 son de café.

10º—Parte del solar número 7 y el todo del solar número 8 de la manzana 18 de la ciudad del Eimón, comarca del mismo nombre, con las construcciones que adelante se dice. Linderos: norte, calle en medio, solares 1 y 2 de la manzana 38, pertenecientes á Francisco Villafranca; sur, propiedad de Minor Cooper Keith; este, calle en medio, la plaza de la Gobernación, y oeste, parte del solar número 7 vendido á Ernesto Reeve y de la Rosa. Medida: de la parte del solar número 7, 15 metros, 48 milímetros de frente por 45 metros 142 milímetros de fondo; del solar número 8, 22 metros 572 milímetros de frente, por 45 metros 142 milímetros de fondo; de las construcciones, una casa de madera cubierta de teja manil, para cocina, de 6 metros 688 milímetros de largo, por 7 metros 802 milímetros de fondo con sus separaciones para despensa, depósito de leña y cuarto de cocinero; otra casa de madera, cubierta de teja manil con dos separaciones para baños, una para lavar y 6 letrinas con un corredor interior de todo el largo, midiendo toda la casa 18 metros 113 milímetros de largo sobre 4 metros 458 milímetros de ancho; una casa para gallinas, de madera y teja manil con su cerca de piquetes de madera de 13 metros 933 milímetros de largo sobre 11 metros 146 milímetros de ancho, constante el gallinero de 4 metros 337 milímetros de largo sobre 3 metros 622 milímetros de ancho, siendo dichas casas dependencias del servicio del establecimiento principal, encontrándose estas construcciones en la parte del solar número 7; y una casa de madera en el solar número 8 de 5 metros 991 milímetros de largo, sobre 3 metros 622 milímetros de ancho, con dos piezas interiores iguales y un corredor del largo de la casa de 1 metro 253 milímetros de ancho, frente á su respectiva calle, con sus entradas, calle en medio, frente á la plaza del ferrocarril; otra casa de madera en el mismo solar 8, de 29 metros 538 milímetros de largo, sobre 15 metros 326 milímetros de ancho.

Servirá de base para el remate, para la 1ª finca \$ 7,000; para la 2ª, \$ 10,000; para la 3ª, \$ 20,000; para la 4ª, \$ 8,000; para la 5ª, \$ 20,000; para la 6ª, \$ 30,000; para la 7ª, \$ 1,000; para la 8ª, \$ 13,000; para la 9ª, \$ 30,000, y para la 10ª, \$ 40,000.

Se advierte que la base para la 1ª y la 2ª fincas es de un 25 o/o menos que la que se indica, por ser ésta segunda vez que esas dos fincas se sacan á remate.

Se rematará además una máquina completa para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason y Co. El detalle está á disposición del público en mi oficina. La base para el remate es de \$ 8,000.

San José, 4 de Febrero de 1899.

Andrés Venegas.